
提案 审查立案374件，已全部办复
记者从省政协提案委员会办公室获

悉，省政协六届五次会议以来，广大政协委
员、各民主党派和有关人民团体共提出提
案 408 件，经审查立案 374 件，分别送交 87

个单位研究办理，至 2017 年 12 月底已全部
办复。
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本报讯 省政协七届一次
会议今日上午9时在省人大
会堂开幕。23日下午，记者在
省政协委员报到现场看到，所
领取的资料文件袋并不厚，内
含25份材料，文件全部为双
面打印，包括会议日程、会议
议程（草案）、各组人员名单
等。

记者钟起的

省政协七届一次会议今开幕

□记者刘泽飞

本报讯 昨日下午，省长沈晓明主持召开省
政府第100次常务会议，研究创建卫生（健康）
城市、卫生（健康）村镇事宜。沈晓明强调，各级
政府要从国际旅游岛建设、生态立省的高度认
识创建卫生（健康）城市、卫生（健康）村镇的重

要性，瞄准国家级标准，凝聚政府与社会力量，
强力推进各项工作。

会议审议通过了《海南省卫生（健康）城
市、卫生（健康）村镇创建方案》，明确用 5 年
左右时间，全省所有市县达到国家或省级卫
生（健康）城市、卫生（健康）村镇标准。会议
指出，海南卫生环境总体水平与国际旅游岛

定位还有较大差距。各级政府要高度重视
创建工作，结合正在开展的文明大行动，高
标准强力推进，重点抓好完善农村垃圾和污
水处理设施建设、推进乡村“厕所革命”等工
作，补齐卫生（健康）创建短板。同时，要加强
宣传教育工作，发动群众参与，营造政府与
社会齐抓共管、全民共建共享的局面，形成强

大合力。
会议审议并原则通过了《海南省“十三五”

控制温室气体排放工作方案》《关于修改海南省
城镇从业人员基本养老保险条例实施细则的决
定》《海南省人民政府关于宣布失效一批文件的
决定》。

会议还研究了其他事项。

沈晓明主持召开省政府第100次常务会议

研究创建卫生城市、卫生村镇事宜

□记者刘泽飞

本报讯 昨日下午，省长沈晓明主持召开省
政府专题会议研究南繁工作，强调要认真贯彻
落实习近平总书记关于加强南繁基地建设的重
要指示精神，创新体制机制，瞄准产业化、市场
化、专业化、集约化、国际化“五化”总目标，加快
推进国家南繁科研育种基地建设和南繁产业发
展。

会议研究分析了南繁发展存在的问题，提

出了下一步的发展思路。沈晓明结合到海南履
职几个月以来多次深入南繁基地调研情况，以
及与相关专家学者交流所得，梳理出南繁基地
建设和南繁产业发展存在的体制机制老化、创
新水平不高、产业带动力弱、国际影响力小等方
面问题，并提出了开拓南繁工作新局面的“五
化”目标。一是产业化，创新商业模式，引进和
培育市场主体，延长产业链，发展南繁产业；二
是市场化，转变政府角色，培育社会化服务主
体，推动市场在南繁资源配置中起决定作用；三

是专业化，引进全世界种业巨头参与南繁，培育
南繁专业科研主体；四是集约化，推动土地集约
使用、设备设施共享、科技服务集中化和市场
化；五是国际化，吸引国际企业进驻，开展南繁
科技国际合作，发展种业国际贸易。

沈晓明强调，围绕“五化”总体目标，要抓好
六项重点工作。一是规划引领，加快推动规划修
编工作；二是产业培育，加快商业模式创新，引进
和培育市场主体，谋划建设南繁育种科技成果转
移转化中心、协同创新中心和国际种业贸易中

心，形成南繁产业链；三是市场导向，建立南繁市
场化平台和国家南繁基金，丰富市场运作模式；
四是集约发展，加快南繁科技城的建设，完善设
备设施和生活设施建设，建立共享机制；五是专
业发展，谋划建设南繁国家实验室，引进国内外
知名种业研发机构和企业，建立南繁科技基金，
推动种业创新资源集聚；六是全球拓展，引进国
际种业企业，推动南繁育种国际化。

副省长何西庆，副省长、省财政厅厅长刘平
治，省政府秘书长陆志远出席会议。

沈晓明主持召开省政府专题会议研究南繁工作

聚焦“五化”开拓南繁产业发展新思路

菜价、住房、共享单车、共享农庄……

委员的“金点子”与时俱进

看点 省政协七届一次会议议程有哪些？
据了解，本次政协会议的议程（草案）包括

听取和审议政协海南省委员会常务委员会工作
报告；听取和审议政协海南省委员会常务委员
会关于提案工作的情况报告；列席省人大六届

一次会议，听取并讨论政府工作报告，讨论其他
报告；选举政协第七届海南省委员会主席、副主
席、秘书长、常务委员；审议通过政协第七届海
南省委员会第一次会议政治决议；审议通过政

协第七届海南省委员会第一次会议关于常务委
员会工作报告的决议；审议通过政协第七届海
南省委员会第一次会议提案审查委员会关于省
政协七届一次会议提案审查情况的报告。

直播间直播间

本报讯 23日，省政协委
员们陆续抵达驻地酒店报
到。按照中央和省委有关规

定精神，此次会议依然
是简朴办会、勤俭办
会、节约办会。会
议提倡委员提交电
子版提案，节俭务
实会风已成常态。

省政协委员
们 也 坚 持
履职为民、
促 进 民 生

改 善 、凝 聚
智慧力量，为全

省经济社会发展作出了积
极贡献。 记者钟起的

从菜价到住房，从共享单车到城市交
通管理，从加强旅游业发展到促进邮轮产
业发展，从保持农业可持续发展到创建

“共享农庄”，从治理水体到保护生态环
境，从如何加强学前教育、义务教育到如
何引进人才、留住人才……记者浏览委员
们的提案发现，他们的提案内容涉及方方
面面，提出的“金点子”总能紧紧扣住眼下
最新、关注度最高的热点问题。

拿“共享农庄”来说，我省作为第一个
提出建设“共享农庄”的前沿省份，公布了
首批涵盖18个市县的61个“共享农庄”创
建试点，制定了一系列有利于“共享农庄”
发展的用地政策。为以保障农民利益为前
提，省政府还划定了“农庄姓‘农’”底线：坚
持农地农用，不能搞成变相房地产；突出农
业特色，发展现代农业的同时拓宽非农功
能，实现“农旅文”深度融合；保持农村田园
风光，留住乡愁，保护好青山绿水，实现生

态可持续。
那么，“共享农庄”的具体操作和实践

又该如何进行？部分委员认真履行参政议
政职能，提出了许多前瞻性建议，比如在实
际操作环节，各地千万切忌“一阵风、一窝
蜂”，严格控制“共享”农庄的遍地开花，使

“共享农庄”这一新鲜事物沿着正确、健康
的轨道发展等。

怎么样才又能调动和提高农民的积极
性？有些委员深入调研后作出建议，要在

“共享农庄”规划范围内科学实行土地资源
异地置换，合理流转；要简化共享农庄审批
手续，带动农民脱贫致富……

从提案中可看出，来自各行各业的委员
们认真履行好参政议政职能，深入开展调查
研究，真心倾听群众呼声，真实反映群众意
愿，积极运用提案、社情民意信息等形式履行
职责，为加快建设经济繁荣、社会文明、生态
宜居、人民幸福的美好新海南献计出力。

海口扩大水芹等菜品种植

确保春节期间
甜菜水芹不高价

本报讯 记者昨日从海口市菜篮子集团
获悉，自去年12月起，海口市菜篮子集团就
开始加强各蔬菜种植基地内叶菜的种植力
度，尤其是对如甜菜、水芹等特殊菜品加强种
植，确保今年春节期间特殊菜品不高价。

据了解，2017年12月开始进入春节保
供稳价周期，2017年12月1日始菜篮子蔬菜
种植基地加大种植力度，特别加大春节特殊
菜品甜菜和水芹的种植力度。

该集团相关负责人周经武告诉记者，为
了应对海口市民在春节期间对特殊菜品需
求，今年该集团扩大了水芹及甜菜的种植面
积，根据目前菜品的长势，预计甜菜及水芹在
以每天2.5吨、3.5吨的产量自2月5日陆续上
市，向海口市场进行供应。此外，如本地小白
菜、本地菜心、地瓜叶等本地日常叶菜，春节
期间也将确保每日供应15吨以上，保障海口
市民购菜需求。

记者钟起的


